



## 自ら見つけること（気づきの掃除）

校長 宮野 武史

先月の掃除の時間の出来事です。西階段に行ったところ、4年生の女子児童が掃き掃除を終え、フロアワイパーで掃除をしていました。よく見ると、踏み面（ふみづら：足をのせる所）ではなく、蹴上げ（けあげ：垂直になっている所）を拭いてくれていました。そこを掃除している児童・生徒を見たのは、正直、私の人生で初めてでした。その子はすごいところに気がついたなと感心しました。掃除すべき所を自ら見つけ、実施してくれたのです。去年は、通常の掃除の時間（大掃除ではありません）に昇降口掃除担当の子が、みんなの下駄箱の中をきれいにしてくれている姿を見かけました。とても気持ちの良い下駄箱でした。



「掃除」という言葉を聴くと思い出す作文があります。私が教師になって3年目に担当したクラス（中1）の子が書いたものです。

### 「私の気づきの掃除」

私は、毎日の掃除を、気づきの掃除に特に力を入れてやっています。教室掃除の時も心をつかい、気づきの掃除がよく出来たと思います。

ゆかのぞうきがけは、いつもひととおり全部やっただけでおわらせてしまっていたのですが、ある日、ぞうきがけをしていて、黒板の下の窓のしきいがよごれていることに気づきました。そのしきいをなにげなく掃除した後、まわりを見まわすと、掲示物がとれかかっているのが目に付き、それをなおしました。そのあと、また、まわりを見まわすと、ロッカーの上の木工用具のおき方がめちゃくちゃなのに気づき、それをきちんとせいとんしました。そしてまた見まわすと、かなり古い掲示物がはってあることに気が付き、その掲示物をあたらしい掲示物にかえたら、この教室のふんいきが新しくなるのではないかと考えました。その日の放課後実行しました。とても美しくなり勉強する気持ちがでてきました。窓ふきになってからは、窓のガラスだけをふいて、きれいになったような気になっていました。けれど、今は、窓のふちがとてもきたないことがわかりました。この外側のふちをきれいにすれば、外から見た印象がいいだろうなあと考えながら、ふだんあんまり目立たない所までねんいりに出来るようになりました。



私は、小さなよごれに気づくことから、生活のいろいろなところに気づける私になりました。心を使って生活全体に気づき、毎日の生活を少しずつよくしていくことはとても楽しいことです。私は、こんなすばらしい心を、気づきの掃除からいただきました。

自分から気づいて取り組んだ事の成果は大きいですね。子どもたちの秘められた能力を引き出すために、どのように子どもたちにアプローチしていくか。私たち大人の大きな課題が見えてきたのではないのでしょうか。

# 6月



- 1日(水) 体カテスト
- 3日(金) 体カテスト予備日
- 4日(土) 地域連携愛校活動予備日
- 6日(月) クラブ活動、体重測定  
色覚検査(希望者)
- 7日(火) 4年リサイクル学習
- 8日(水) 避難訓練(不審者対応)  
クリーン活動
- 11日(土) 授業参観(土曜授業)
- 13日(月) 5・6年茶道体験
- 15日(水) プール開き(於:木之本小)
- 27日(月) 委員会活動

※諸般の事情により、変更になることがあります。

## <5年 田植え体験>

5月6日(金)、すがすがしい晴天のもと、5年生5名が田植え体験をしました。初めての体験でしたが、苗の束から2~3本を取り分けて植えていく作業もすぐスムーズにできるようになり、上手に植えていきました。1時間の体験が終わる頃には、「この田んぼ全部植えたい」という声が聞こえてきました。

石道の種田様、J  
A北びわこの皆様、  
今年もご協力いただき、  
ありがとうございました。



## <4年 やまのこ>

5月13日(金)、4年生9名が、伊香具小学校、田根小学校と3校合同で高山キャンプ場を会場に、やまのこ学習を実施しました。天候が心配されましたが、午前中はカッパを着ずに「もりもり体験」を実施することができ、森の中の樹木や生き物の観察をしました。食べられる植物をいくつか教えていただき、食べてみました。午後は屋内で、間伐材や木の実等を使って木工クラフトをしました。午前中に歩いた山の中をイメージして、一人ひとり集中して取り組みました。

6月11日の授業参観の時に展示をしますのでご覧ください。



## <交通安全教室>



5月11日(水)、木之本警察署、高時警察官駐在所、滋賀県交通安全協会から計5名の方に来ていただき、交通安全教室を実施しました。体育館の中に交差点を作って信号機を設置し、登校班ごとに交差点を渡る練習をしました。多くの人に見られていて、少し恥ずかしそうではありましたが、右、左、右の確認をしっかりとし、手を上げて素早く横断歩道を渡りました。班長さんは、止まってくれた自動車役の先生にお辞儀をすることを忘れませんでした。



## <びわ湖ホール声楽アンサンブル巡回公演>

5月18日(水)、びわ湖ホール声楽アンサンブルによる巡回公演が行われました。まず、華やかな衣装に子どもたちは目を見張りました。そして、体育館いっぱいに響く歌声を、手が届きそうな距離で聴かせていただきました。プロの声楽家の口の開け方、姿勢、体全体を使った表現など、たくさんのお話を勉強させていただきました。感動に包まれた素敵な公演でした。一日も早く子どもたちが大きな声で歌える日が戻って来ることを、祈るばかりです。

